

Una novedosa y necesaria sección: “*Salud pública. Desafíos en el campo de la pediatría*”

A new and necessary section: “Public health. Challenges in the field of pediatrics”.

Arturo Perea Martínez

Acta Pediátrica de México es el órgano oficial del Instituto Nacional de Pediatría que durante más de cuatro décadas se ha publicado de manera ininterrumpida y que tiene como propósito la difusión de evidencia científica y de información generada como producto de investigación original básica, clínica, epidemiológica y social en el campo de la Pediatría. Actualmente, cuenta con seis secciones: **Artículos originales, casos clínicos, artículos de revisión, casos anatomo-patológicos, criterios pediátricos y noticia e innovación en Pediatría**; todo ello con la finalidad de proporcionar información de interés recientemente generada en el campo de la Pediatría.

Producto de una reflexión de los últimos meses, los integrantes del cuerpo editorial nos hemos percatado que un tema que hace falta abordar de manera inmediata es el de salud pública con un enfoque en los pacientes en edad pediátrica, por lo que hemos decidido dar un paso adelante y proponer la sección: “**Salud pública. Desafíos en el campo de la pediatría**”.

En la búsqueda del concepto que describa lo que es un problema de salud pública, resulta interesante encontrar un acervo informativo extenso, pero simultáneamente impreciso, lo que hace difícil establecer una descripción suficiente y satisfactoria. La Organización Mundial de la Salud apunta que:

Instituto Nacional de Pediatría

Correspondencia

Arturo Perea Martínez

apream@pedriatria.gob.mx

"La salud pública se refiere a todas las medidas organizadas (públicas o privadas) para prevenir enfermedades, promover la salud y prolongar la vida de la población en su conjunto. Sus actividades tienen como objetivo proporcionar condiciones en las que las personas puedan estar sanas y centrarse en poblaciones en su totalidad y no solo en la salud individual."

Así, entendemos que la salud pública se preocupa por proteger la salud de poblaciones enteras, mismas que pueden ser tan pequeñas como un vecindario o tan grandes como todo un país o una región del mundo.

En el escenario de la salud y la enfermedad de las y los niños y adolescentes existen diversas enfermedades que por sus características epidemiológicas suelen asumirse con la etiqueta de problemas de salud pública, por lo que la inclusión de la sección: "**Salud pública. Desafíos en el campo de la pediatría**" se enfocará a destacar la circunstancia actual y las oportunidades de intervención en los diferentes problemas de salud pública que viven los niños y adolescentes en México y en el mundo. Por tal razón, invitamos a los profesionales de la salud que se preocupan y atienden a los niños a participar enviando las propuestas de publicación de sus trabajos originales, revisiones y toda propuesta de carácter científico que contribuya al crecimiento de esta sección.

Entre los tópicos que invitamos para ser abordados destacan:

1. **Malnutrición.** En toda su esfera de vertientes: tamiz nutricional temprano. Una oportunidad para la prevención de enfermedades agudas y crónicas en la salud humana, lactancia materna, obesidad, deficiencias específicas aisladas o combinadas de micronutrientos, entre otros temas, promete ser un marco científico fascinante.

2. **Cáncer.** Dirigir el análisis al comportamiento actual, su creciente prevalencia y la necesidad de analizar en un enfoque iconoclastico su atención, con el objetivo central de contener su marcha negativa para la salud de los infantes y adolescentes.

3. **Violencia.** Con un análisis dirigido a la promoción del buen trato a los menores de edad con el precepto de cumplir permanentemente con sus necesidades biológicas, sociales, psicológicas y espirituales. Este tópico alcanza la intención de abatir orígenes de este mal médico-social que se recicla y genera otros en el mismo orden.

4. **Enfermedades preventibles por vacunación.** La necesaria continuidad de la estrategia preventiva que más ha demostrado sus beneficios en la salud. El trascendente camino hacia un programa de vacunación ampliado que complete los logros hasta ahora obtenidos.

5. **Alteraciones neuropsiquiátricas.** En la amplia gama de enfermedades neuropsiquiátricas, ahora incrementadas por la pandemia de la COVID-19, el campo de intervención temprana para su prevención y control estima una aportación trascendental para el sector y la sociedad en general. El análisis profundo de sus orígenes y su expresión polifacética, requiere del conocimiento y la experiencia de líderes académicos en esta materia.

6. **Adicciones.** Como un conjunto de conductas de búsqueda por el placer no saludable, las adicciones trascienden en el dintel de las causas que lideran la mortalidad en adolescentes. El origen temprano de los factores que conducen o facilitan esta tendencia en las y los niños y adolescentes, incentiva a un análisis y propuestas preventivas más concretas y prácticas para ser aplicadas en el campo

del primer contacto de la educación, la salud y el desarrollo de los menores de edad.

Esta línea editorial propuesta establece una oportunidad invaluable que enriquecerá el contenido de *Acta Pediátrica de México*, las aportaciones que ésta hace a la comunidad profesional traducirán beneficios para la salud, el desarrollo,

el bienestar y la escalabilidad social y humana de las, los niños y adolescentes de nuestro país y más allá de sus fronteras.

Invitamos a la comunidad científica involucrada y preocupada en estas problemáticas a enviar sus manuscritos con la promesa de hacer un proceso de edición expedito, profesional e imparcial.